



## A la UNE....

« Celui qui veut construire une tour commence par s'asseoir. »



Telle est l'invitation qui nous était faite pour cette nouvelle journée de session des chefs d'établissement.

Animée par Médéric Saucey, enseignant-chercheur en philosophie et diplômé d'HEC, cette journée nous a permis de réfléchir aux conditions nécessaires à l'innovation.

Si ce terme d' « innovation » charrie bon nombre de représentations, il nous est rappelé que l'enjeu n'est pas tant de faire du nouveau que de trouver des solutions pertinentes et adaptées aux évolutions technologiques et sociétales qui s'imposent à nous. Pour faire face à cette complexité, il nous est proposé de développer une posture singulière qui consiste à agir avec prudence et sagacité. Une prudence nécessaire au discernement et une certaine sagacité pour appréhender le plus finement possible les situations rencontrées. Les travaux de groupe ont permis de découvrir

trois techniques que sont le carnet de changement, la soustraction et le design thinking.

Si les apports et la qualité de nos échanges nous ont permis de nous mettre en réflexion, il faut souligner que le cadre bucolique de la campagne béarnaise et la qualité de l'accueil ont grandement contribué à nous « asseoir » et à prendre de la distance avec les urgences toujours plus envahissantes de nos quotidiens.

Jérôme Gaillard, Chef d'établissement Ecole St Vincent - Hendaye



## La Vie des Établissements

### Inauguration de la cantine de l'école Ste Jeanne d'Arc de Bizanos

Jusqu'à cette rentrée, les élèves de l'école Sainte Jeanne d'Arc de Bizanos prenaient leurs déjeuners au restaurant scolaire municipal à quelques mètres de l'école.

En collaboration avec la Paroisse et la Mairie de Bizanos, plusieurs projets avaient été envisagés pour que les élèves aient leur propre cantine. Il a été finalement retenu qu'une cantine serait construite sur le terrain de l'école.

Après presque un an de travaux, débutés en décembre 2024, la nouvelle cantine a pu ouvrir ses portes et dès le jour de la rentrée les élèves ont pu y prendre leurs repas. Ce nouvel espace est un lieu chaleureux et accueillant qui permet la mise en place de deux services pour le déjeuner et qui sera aussi un nouveau lieu de vie pour notre Communauté éducative. Déjà, l'assemblée générale de l'APEL a pu y avoir lieu ainsi que des activités de cuisine pour la semaine du goût. Une boum pour Halloween sera organisée par l'APEL vendredi prochain, veille de vacances.

Mais le grand évènement a été celui de son inauguration, vendredi 10 octobre, où toute la Communauté éducative de l'école s'est réunie pour un moment festif et convivial. Après les incontournables discours de Monsieur LAU-BEGUE, Président de l'OGEC, de Madame BEDEL, adjointe du Directeur diocésain et de Monsieur CALDERONI, Maire de BIZANOS, les élèves des classes de CE et CM ont offert aux nombreux invités un magnifique chant de louange africain appris grâce à la coopération de la directrice de l'école de musique de Bizanos. S'en est suivi un moment précieux, celui de la bénédiction de la cantine par le Père Eustache-Fortuné, prêtre de la paroisse, accompagné du Père Dominique. La soirée s'est poursuivie autour d'un apéritif dinatoire.

Ce beau projet a été rendu possible grâce à la participation et le soutien de tous : équipe éducative, parents d'élèves, paroisse et paroissiens, la DDEC, la Mairie de Bizanos, les artisans. Une belle réussite partagée, grand merci !



Marie Ledain, Chef d'établissement,  
Ecole Ste Jeanne d'Arc à Bizanos

Jeudi 16 octobre 2025 - n°141



## Tous reliés

Nous souhaitons la bienvenue à Charles Emile CAPLAIN, qui rejoindra à compter du 10 novembre prochain l'équipe de la Direction diocésaine en qualité de Psychologue de l'éducation. Il exercera sa mission auprès des établissements du secteur du Béarn.



## A Noter

Atelier du mardi avec CE 1<sup>er</sup> et 2d degré : Mardi 21 octobre de 9h à 12h à la DDEC

Thème : « Construire une concertation dynamique et efficace »



## Dates à retenir

Lundi 20 octobre :

- Formation CE langue Basque – 9h00 DDEC
- CDE 1<sup>er</sup> degré bilan – 9h00 Orthez
- Rencontre DD/Mgr Aillet – 17h30 Evêché

Mardi 21 octobre :

- Atelier du mardi avec CE du 1<sup>er</sup> et 2d degré - 9h00 DDEC
- Com<sup>°</sup> DGH – 10h00 Rambaud La Brède

Jeudi 23 octobre :

- Com<sup>°</sup> Carte 2d degré – 10h00 La Solitude Martillac
- Conseil 2d degré – 16h00 DDEC

Lundi 3 novembre :

- CGM2 – 15h00 DDEC

Mardi 4 novembre :

- Réunion ISFEC /Chargés de mission DDEC – 10h00 Campus Bordeaux

*“Que rien ne te trouble, que rien ne t'épouvanter, tout passe. Dieu ne change pas, la patience obtient tout. Celui qui possède Dieu ne manque de rien : Dieu seul suffit.”*

*Sainte Thérèse d'Avila*

